

ABSTRAK

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelaskan perilaku penemuan informasi yang dilakukan oleh Dosen Universitas Airlangga terkait dengan pemanfaatan jurnal ilmiah, baik yang cetak dan non cetak. Serta mengetahui preferensi dan juga tendensi Dosen Universitas Airlangga dalam memilih jurnal cetak dan non cetak dalam memenuhi kebutuhan dan dalam menunjang aktivitas akademik.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode penelitian kuantitatif deskriptif. Untuk teknik pengambilan sampelnya, menggunakan sampel acak bertingkat, dengan tahap pertama adalah sampel acak kluster dan tahap kedua adalah sampel acak sistematis. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan kuesioner, data sekunder, dan studi pustaka.

Secara umum, penelitian ini menganalisis dua permasalahan. Yang pertama adalah preferensi penggunaan bentuk jurnal ilmiah. Yang kedua adalah perilaku penemuan informasi dengan menggunakan model Meho dan Tibbo. Dimana model ini memiliki 10 tahap, yakni *starting, chaining, browsing, monitoring, accessing, differentiating, extracting, verifying, networking, dan information managing*.

Hasil dari penelitian ini adalah 89,4% Dosen Universitas Airlangga cenderung menggunakan jurnal dalam bentuk elektronik. Untuk tahap penemuan informasi yang dilakukan secara umum sesuai dengan model yang dikemukakan oleh Meho dan Tibbo.

Kata kunci : *jurnal cetak, jurnal non cetak, Dosen Univeritas Airlangga, penemuan informasi. Preferensi penggunaan jurnal*

ABSTRACT

This study aims to explain the information-seeking behavior of Airlangga University lecturers. It is related to the scientific journal utilization (printed and e-journal). Moreover, this study also aims to know the preference and tendency of the lecturers in selecting printed and electronic journal.

This study used descriptive quantitative research method. The writer took the sample randomly. The writer used multistage random sampling. The first stage was cluster random sampling and the second stage is systematic random sampling. The data collection was conducted by using questionnaire, secondary data, and literature study.

Generally, this study analyzes the two problems. First, his study analyzes the preference using of scientific journal. The second problem is the information finding behavior using Meho and Tibbo model. This model has ten stages, namely *starting, chaining, browsing, monitoring, accessing, differentiating, extracting, verifying, networking, dan information managing*.

The result of the study is that 89,4% of Airlangga University lecturers tend to use electronic journal. The stage of information finding which is conducted by the writer goes along with Meho and Tibbo model.

Keywords: *printed journal, electronic journal, Airlangga University lecturers, information finding behavior, preference using.*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Bismillahirrohmaaniirohiim, Segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala limpahan rahmat dan karunia-Nya, yang telah memberikan kekuatan dan kemudahan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “Preferensi Penggunaan Jurnal Ilmiah Cetak Dan Non Cetak (Studi Deskriptif Perilaku Peneuan Informasi Dikalangan Dosen Universitas Airlangga)”.

Penelitian ini berawal dari ketertarikan penelitian atas kemudahan teknologi informasi yang semakin pesat dan mulai merambah pada lembaga informasi, tak terkecuali pada perpustakaan perguruan tinggi. Dengan adanya hal tersebut, baik secara langsung ataupun tidak, tentunya akan membawa efek pada penggunaan koleksi, khususnya koleksi jurnal. Dimana jurnal adalah salah satu tolak ukur perkembangan sebuah keilmuan, karena informasi yang disajikan adalah yang terbaru. Penggunaan jurnal sendiri lebih sering disandingkan dengan *civitas academica*, khususnya dosen. Dimana dosen adalah salah satu ujung tombak pelaksana Tri Dharma Perguruan Tinggi yang syarat dengan kegiatan akademik. Oleh karena itu, disini peneliti ingin meneliti bagaimana kecenderungan penggunaan jurnal ilmiah dengan mengacu pada teori preferensi yang dikemukakan oleh Ziming Liu dan perilaku penemuan informasi dengan menggunakan model Ellis. Harapanya penelitian

ini akan berguna dibidang pendidikan, khususnya Ilmu Informasi dan perpustakaan serta bagi pengembangan kebijakan yang ada diperguruan tinggi, khususnya perpustakaan perguruan tinggi.

Penulis menyampaikan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu selama proses penulisan skripsi, diantaranya:

1. Keluarga yang selalu memberikan doa, semangat dan motivasi untuk segera menuntaskan skripsi dan kelancaran dalam proses penulisan skripsi.
2. Ibu Rahma Sugihartati, selaku Dosen Pembimbing penulisan skripsi yang banyak memberikan inspirasi, nasehat, saran, dukungan, dan motivasi kepada penulis.
3. Ibu Endang Gunarti selaku Kepala Departemen Informasi dan Perpustakaan.
4. Bu Endang F. M selaku Dosen wali penulis, terimakasih atas bimbinganya.
5. Kepada Ibu Tri susantari, Ibu Mutia, Pak Helmy, Pak Koko, Bu Nove, Bu Diah, Bu Desi dan segenep staff pengajar, terimakasih atas ilmu yang selama ini diberikan kepada penulis. Dan Mbak Reni yang selalu siap sedia untuk membantu mahasiswa IIP dalam masalah administrasi.
6. Para Dosen yang telah berkenan menjadi responden peneliti, terimakasih atas waktu dan kesediaanya.

Surabaya, 17 Juni 2015

Penulis

Thanks to,

- Allah SWT yang telah memberikan kekuatan, kesabaran, rizqi dan kenikmatan tiada tara untuk hambanya yang penuh alpa ini. Dan menjadi tempat bersandar serta keluh kesah kapan pun dan dimana pun.
- Ibuk, Bapak, terimakasih banyak atas segala yang telah engkau berikan. Dan ma'af, belum bisa membalas apa-apa. Hanya doa yang saat ini bisa anakmu hadiahkan. In sya'a Allah mahkota dan jubah dari cahaya yang disematkan langsung oleh Allah, akan segera menyusul. In sya'a Allah.
- Rumah kecil tercintaku, SKI FISIP „SAE“ dan para punggawanya (Mbak Anis, Mbak Hayu, Mbak Munir, Mbak Murni, Pak Yan, Pak Tomi, Dhe-dhek Tiara, Desi, Ela, Ninik, Akh Jilul, Aqim, Grienda, Syahril, dan squad lain yang tidak bisa disebutkan satu per satu) terimakasih atas ilmu dan pengalamannya selama ini. Terimakasih telah mengijinkan ku massuk dalam keluarga yang hangat dan bahagia. Tetaplah berjuang sampai kebatilan tidak ada dimuka bumi.
- Pesantren Qur'an Airlangga (PQA), rumah peradaban yang menempaku menjadi “Sahabat Al-Qur'an”. Ustadzah Romlah, Mbak fita, Teh Ina, Ukh izzah, dhek nisa, uje, dhek fajrina, dhek eris, dhek tata, ukh i"li, ukh aim, bunda, mbak furi, mbak nadia, mbak nanis, mbak karimah, kakak cint Q (karina agustina), mbak ratna, kak nisa “upin”, dan spesial untuk my room mate, ukh yuli “maks”. Terimakasih atas bantuan, bimbingan dan ilmunya.

Semoga kita tetap disatukan dalam ikatan iman dan bertemu disurga-Nya kelak. Amin.....

- Sahabatku disaat rame dan konyol, bunda ririn, desi “step”, wiwin, faradila, dini, shirle, eka, rizka, monika, rr dewi, bulek, ika, ismi, qory. Terimakasih telah banyak menghibur.
- Teman-teman seperjuangan yang banyak ku repotkan, Azul, Ata, Rani. Terimakasih atas bantuan kalian.
- All star IIP 2k11, semangat ya rek.....menuju kampus kehidupan.
- Sahabat dalam segala hal, dari sono sampai sini, bunda ririn, mbak furi, rizka, ika, terimakasih atas segalanya, dan ma’af, ma’af, ma’af kalau sering merepotkan.
- Buat mbak vivi, uchan, uje, u’im, dan segala pihak yang membantu proses dilapangan. Thanks a lot.....
- Dan teman-teman lainnya yang belum disebutkan, terimakasih atas yang telah diberikan dan ma’af kalau saya punya salah...